

Recomendaciones acerca del cuidado con las palomas

Si la principal causa del cuidado con las palomas son precisamente las enfermedades que pueden transmitir, incluiremos en las siguientes líneas algunas importantes recomendaciones para evitar contagios al estar expuestos a excrementos.

Debemos evitar cualquier conducta que favorezca la presencia de palomas en nuestros hogares, entre otras podemos mencionar el cuidado con el manejo del alimento y agua de nuestras mascotas, el dejar alimento en los patios es una clara invitación para que las palomas se asienten en un lugar en especial, la idea es establecer horarios precisos para la alimentación de las mascotas y ocultar agua y alimento en el interior de la casa, con ello la razón por la cual las palomas permanecen en ese lugar al menos por esa causa desaparecerá y con ello las palomas dejarán el lugar.



Si resulta evidente la presencia de palomas en el entretecho debemos seguir dos cursos de acción inmediatos; el primero es limpiar este lugar de todo rastro de excrementos, además de obstaculizar los espacios por donde las aves pueden ingresar al entretecho. El segundo curso de acción es reparar el cielo de las habitaciones que estaban directamente en contacto con el entretecho (excrementos), las fisuras o grietas en las planchas de volcánita permiten el ingreso de polvo fecal al interior de las habitaciones poniendo en riesgo nuestra salud. Luego de aislar y reparar el cielo de las habitaciones será necesario limpiar el techo de todo rastro de excrementos y sanitizar el lugar afectado, limpiar canaletas, cajas de alarmas, vigas, ventanas de mansardas, etc., en las casas lo usual es la instalación de pinchos para evitar la presencia de palomas.



Un elemento importante a considerar a la hora de limpiar el entretecho es la presencia de aislantes térmicos o retardantes de fuego, cuyo material les resulta atractivo para utilizarlo como para construir nidos en estos, en estos casos se debe limpiar con mucho cuidado o de lo contrario reemplazar por otro nuevo, otra situación dice relación con las tejas o cualquier elemento similar que haya estado expuesto a excrementos por largo tiempo, lo ideal en estos casos también es su reemplazo.

En cuanto a la limpieza de pisos de madera, baldosas, cemento, etc., se recomienda evitar barrer los excrementos puesto que dicha acción provoca la dispersión de polvo fecal y con ello nos exponemos a respirar material contaminado que puede provocarnos un sin número de enfermedades, entre otras; meningitis y tuberculosis, además la misma escoba queda contaminada y posteriormente es utilizada al interior de las casas en alfombras y otros lugares.

Se recomienda esperar hasta que los excrementos se encuentren secos para luego retirarlos con la ayuda de una espátula, también será posible utilizar agua en el área afectada. En todos estos casos el uso de mascarillas es muy recomendable, así también lavar tanto la espátula como la escoba con un abundante chorro de agua. En ningún caso recomendamos el uso de maquina hidro lavadoras (alta presión) puesto que lo único que se consigue es esparcir y a gran distancia los restos de excrementos.

Es muy importante evitar pisar con cualquier tipo de calzado los rastros de excrementos, puesto son un vehículo para ingresar este material contaminado a nuestros hogares, pudiendo ensuciar alfombras, cubrecamas, sillones, etc. y con ello poniendo en riesgo nuestra salud. Si los zapatos se encuentran sucios le recomendamos no ingresar con ellos a la casa y tratar de limpiarlos con cuidado.

En aquellos casos de personas que barren los excrementos, la dispersión y nube de polvo que provoca contamina nuestro cabello y en casos de personas que tienen niños pequeños y los toman en brazos pueden fácilmente enfermarlos al respirar el polvo contenido en el cabello.



La limpieza de canaletas es muy importante puesto que son un lugar muy utilizado por las palomas para depositar excrementos, mismo que por la acción del agua lluvia son transportados hasta el suelo. Además, al estar las canaletas saturadas de excrementos no permiten que el agua descienda por las bajadas de agua, sino que facilitan que el agua y excrementos se rebalsen entrando al entretecho y contaminando y dañando el cielo de las habitaciones.

Debemos también evitar el ingreso de nuestras mascotas al interior de la casa puesto que sus patas y pelaje se encuentran contaminados y pueden continuar contaminando al acostarse en alfombras, sillones y camas. Por último, no se debe permitir que ninguna persona alimente a las aves, puesto que mientras esto sea así, nunca las palomas dejaran ese lugar. En varios países europeos se aplican fuertes multas a quienes dan de comer a las palomas.